
Результаты рассмотрения федеральными органами государственной власти Российской Федерации законодательных инициатив 

и обращений XXXVI Конференции Южно-Российской Парламентской Ассоциации 
 

(по состоянию на 27.01.2023 г.) 
 

№ 

п/п 
Решение ЮРПА Краткое содержание Инициатор Результат рассмотрения 

1.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Государствен-

ной Думе Федерального Собрания Рос-

сийской Федерации и Правительству 

Российской Федерации по вопросу ис-

ключения из статей 78, 

78
1
, 139 Бюджетного кодекса Российской 

Федерации положений, 

устанавливающих общие требования к 

нормативным правовым актам субъектов 

Российской Федерации, регулирующих 

предоставление субсидий в условиях 

сложной экономической обстановки 

(Решение Конференции ЮРПА №2) 

В целях обеспечения хозяй-

ствующим субъектам и ор-

ганам МСУ доступности го-

сударственной поддержки в 

сложных экономических ус-

ловиях на территории РФ и 

смягчения негативных фак-

торов недружественных дей-

ствий отдельных стран пред-

лагается исключить из ста-

тей 78, 78
1
, 139 Бюджетного  

кодекса РФ положения, ус-

танавливающие общие тре-

бования к нормативным пра-

вовым актам субъектов РФ, 

регулирующим предостав-

ление субсидий в условиях 

сложной экономической об-

становки. 

Волгоградская 

областная Дума 

Комитет ГД сообщает, что в целях 

обеспечения единства экономическо-

го пространства и подходов к органи-

зации бюджетного процесса по тако-

му виду расходов, как субсидии 

юридическим лицам, индивидуаль-

ным предпринимателям, физическим 

лицам - производителям товаров, ра-

бот, услуг, предоставляемые в соот-

ветствии со статьями 78 и 78
1
 Бюд-

жетного кодекса,  общие требования, 

установленные постановлением Пра-

вительства РФ от 18 сентября 2020 г. 

№ 1492 устанавливают рамочные 

нормы для организации исполнения 

бюджетов по мерам государственной 

финансовой поддержки  и сохраняют 

самостоятельность реализации ре-

гиональных полномочий в части дис-

позитивных положений. Иные поло-

жения, содержащиеся в общих тре-

бованиях, обеспечивают соблюдение 

антимонопольного законодательства 

в части обеспечения равного доступа 

к мерам государственной поддержки 

и общих принципов организации 

бюджетного процесса.  

Также сообщается, что 19.12.2022 г., 

принят  Федеральный закон №521-



ФЗ,  положениями которого преду-

сматриваются  основания для уста-

новления Правительством РФ поряд-

ка проведения отбора получателей 

субсидий и единых правил предос-

тавления субсидий, которые позволят 

оптимизировать нормативное право-

вое регулирование предоставления 

субсидий, источником финансового 

обеспечения которых являются в том 

числе средства бюджетов субъектов 

РФ. 

 

Минфин России  не поддерживает 

данное предложение, в связи с тем, 

что нормы общих требований обес-

печивают принципы федерализма, 

поскольку сохраняют самостоятель-

ность реализации региональных пол-

номочий в части диспозитивных по-

ложений, а также обеспечивают со-

блюдение антимонопольного законо-

дательства. 

Вместе с тем в связи с введением по-

литических и экономических санк-

ций Правительством РФ принято по-

становление от 05.04.2022  №590, ко-

торым установлены особенности,  

применяемые в 2022 году при пре-

доставлении из бюджетов бюджет-

ной системы Российской Федерации 

субсидий. В частности  предусматри-

вается сокращение срока подачи 

окончания приема предложений (зая-



вок) участников отбора, приостанов-

ление и смягчение отдельных требо-

ваний, предъявляемых к участнику 

отбора, возможность изменения сро-

ков достижения результатов предос-

тавления субсидии (но не более 24 

месяцев) и значений результата пре-

доставления субсидии без изменения 

размера субсидии, неприменение 

штрафных санкций при предоставле-

нии субсидий юридическим лицам. 

2. 1 Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Правительству 

Российской Федерации по вопросу о вне-

сении изменений в Кодекс Российской 

Федерации об административных право-

нарушениях в части дифференциации 

административных штрафов в зависимо-

сти от категории юридического лица как 

субъекта предпринимательства и сокра-

щения размера административных штра-

фов 

(Решение Конференции ЮРПА № 3) 

Внесение изменений в Ко-

декс Российской Федерации 

об административных пра-

вонарушениях в части диф-

ференциации администра-

тивных штрафов в зависимо-

сти от категории юридиче-

ского лица как субъекта 

предпринимательства и со-

кращения размеров админи-

стративных штрафов 

Государственный 

Совет Республики 

Крым 

Минюст РФ и МВД РФ сообщают, 

что в настоящее время Федеральным 

законом от 26 марта 2022 г. № 70-ФЗ 

«О внесении изменений в Кодекс РФ 

об административных правонаруше-

ниях» установлены особенности на-

значения административного наказа-

ния в виде административного штра-

фа социально ориентированным не-

коммерческим организациям и яв-

ляющимся субъектами малого и 

среднего предпринимательства юри-

дическим лицам, отнесенным к ма-

лым предприятиям, в том числе к 

микропредприятиям. 

В частности, определены правила на-

значения административного штрафа 

в размере менее минимального раз-

мера административного штрафа, 

предусмотренного соответствующей 

статьей КоАП или закона субъекта 

Российской Федерации об админист-

ративных правонарушениях, а также 



случаи назначения указанным лицам 

административного штрафа в разме-

ре, установленном для лиц, осущест-

вляющих предпринимательскую дея-

тельность без образования юридиче-

ского лица. 

Помимо этого в КоАП введено по-

ложение, согласно которому не до-

пускается одновременное привлече-

ние к административной ответствен-

ности за одно и то же администра-

тивное правонарушение юридическо-

го лица и его должностного лица. 

Кроме того, названным Федеральным 

законом предусмотрена обязатель-

ность замены административного 

штрафа предупреждением в случаях 

и в порядке, установленных КоАП. 

Исходя из изложенного, предлагае-

мые меры представляются излишни-

ми. 

3.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Правительству 

РФ по вопросу о внесении изменений в 

пункт 8 статьи 34645 Налогового кодекса 

РФ  

(Решение Конференции ЮРПА № 4) 

Предлагается внести  изме-

нения в пункт 8 статьи 

346.45 Налогового Кодекса 

РФ, установив, что утратив-

шие право на применение 

патентной системы налого-

обложения или прекратив-

шие предпринимательскую 

деятельность, в отношении 

которой применялась па-

тентная система налогооб-

ложения, до истечения срока 

действия патента вправе 

Государственный 

Совет Республики 

Крым 

По мнению Минфина России данное 

предложение по сути является пре-

доставлением налогоплательщику 

механизма выбора режима налогооб-

ложения по итогам налогового пе-

риода в зависимости от получаемой 

налогоплательщиком выгоды от вы-

бора меньших сумм возникающих 

налоговых обязательств. Как следст-

вие, данная ситуация приведет к за-

труднениям субъектов РФ по плани-

рованию собственных доходов из-за 

неопределенности налоговой базы и 



вновь перейти на патентную 

систему налогообложения по 

этому же виду предпринима-

тельской деятельности в те-

кущем году при ее возоб-

новлении. 

незапланированным их уменьшени-

ям.  

В этой связи представленное пред-

ложение Минфином РФ не поддер-

живается. 

4.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Правительству 

Российской Федерации по вопросу о вне-

сении изменений в пункт 1 статьи 430 

Налогового кодекса Российской Федера-

ции 

(Решение Конференции ЮРПА № 5) 

Предлагается внести  изме-

нения в абзац третий под-

пункта 1 пункта 1 части 1 

статьи 430 Налогового Ко-

декса РФ в части увеличения 

суммы дохода, зафиксиро-

ванной в указанной статье, с 

300000 до 600000 рублей.   

Это позволит уменьшить на-

логовую нагрузку и поддер-

жать предприятия малого 

бизнеса,  нивелировав нега-

тивные последствия, вы-

званные увеличившимся 

санкционным давлением. 

Государственный 

Совет Республики 

Крым 

По мнению Минфина России реали-

зация данного предложения повлечет 

уплату плательщиками, не произво-

дящими выплаты и иные вознаграж-

дения физическим лицам, страховых 

взносов в меньшем размере сверх по-

роговой величины. Это, в свою оче-

редь,  приведет к возможным рискам, 

связанным с уменьшением объема 

пенсионных прав для данной катего-

рии застрахованных лиц.  Представ-

ленное предложение Минфином РФ 

не поддерживается. 

5.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Правительству 

РФ по вопросу о передаче органам госу-

дарственной власти РФ полномочий ор-

ганов государственной власти субъектов 

РФ по уплате страховых взносов на обя-

зательное медицинское  страхование не-

работающего населения в части страхо-

вых взносов на несовершеннолетних де-

тей и неработающих пенсионеров 

(Решение Конференции ЮРПА № 6) 

Предлагается  передать ор-

ганам государственной вла-

сти РФ полномочия органов 

исполнительной власти 

субъектов РФ по уплате 

страховых взносов на обяза-

тельное медицинское стра-

хование неработающего на-

селения в части страховых 

взносов на несовершенно-

летних детей и неработаю-

щих пенсионеров. 

Государственный 

Совет Республики 

Крым 

Минфин РФ не поддерживает пред-

ложение, так как, по его мнению, 

разделение данного расходного пол-

номочия на федеральный и регио-

нальный уровень исходя из возраста 

получателей данных услуг приведет 

к значительному снижению качества 

и эффективности выполнения данных 

социально значимых расходных обя-

зательств. 

6.  Об обращении Южно-Российской Пар- Предлагается увеличить Государственный Минфин РФ не поддерживает пред-



ламентской Ассоциации к Правительству 

РФ по вопросу о внесении изменений в 

пункт 8 части 2 статьи 4 Федерального 

закона от 27 ноября 2018 года № 422-ФЗ 

«О проведении эксперимента по уста-

новлению специального налогового ре-

жима «Налог на профессиональный до-

ход».  

(Решение Конференции ЮРПА № 8) 

предельный объем доходов, 

учитываемых при определе-

нии налоговой базы, при 

применении специального 

налогового режима «Налог 

на профессиональный до-

ход»  с 2,4 млн рублей до 3,6 

млн рублей. 

Совет Республики 

Крым 

ложение поскольку применение спе-

циального налогового режима НПД 

предусматривает освобождение от 

уплаты отдельных видов налогов, 

увеличение в целях применения дан-

ного налогового режима предельной 

величины доходов, учитываемых при 

определении налоговой базы по 

НПД, приведет к расширению круга 

лиц, применяющих специальный на-

логовый режим НПД, что, в свою 

очередь, повлечет образование выпа-

дающих доходов бюджетов бюджет-

ной системы РФ. Также, учитывая, 

что специальный налоговый режим 

НПД введен в порядке эксперимента 

со сроком до 31.12.2028, предложе-

ния об изменении параметров специ-

ального налогового режима НПД, по 

мнению Минфина России,  целесооб-

разно рассматривать на основании 

анализа результатов эксперимента. 

7.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Правительству 

РФ по вопросу предоставления льготы по 

налогу на имущество физических лиц 

опекуну инвалида с детства, признанного 

судом недееспособным.  

(Решение Конференции ЮРПА № 15) 

Предлагается предоставлять 

льготу по налогу на имуще-

ство физических лиц опеку-

ну инвалида с детства, при-

знанного судом недееспо-

собным. 

Дума  

Астраханской  

области 

По мнению Минфина России предос-

тавление налоговых преимуществ на 

федеральном уровне должно основы-

ваться на результатах всестороннего 

анализа возможных социально-

экономических последствий, по-

скольку это приведет к выпадающим  

доходам местных бюджетов. В связи 

с этим установление на федеральном 

уровне налоговых льгот по налогу на 

имущество физических лиц не соот-

ветствует проводимой налоговой и 



бюджетной политике и не поддержи-

вается. 

При этом, отмечает Минфин, вопро-

сы, касающиеся предоставления на-

логовых льгот по налогу на имуще-

ство физических лиц, не предусмот-

ренные Налоговым кодексом, могут 

быть решены на местном уровне без 

внесения изменений в Налоговый ко-

декс.  

8. 2

. 

Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Правительству 

Российской Федерации по вопросу уточ-

нения условий заключения соглашения 

между органами внутренних дел (поли-

ции) и органами исполнительной власти 

субъектов Российской Федерации 

(Решение Конференции ЮРПА № 18) 

Уточнение условий заклю-

чения соглашения между ор-

ганами внутренних дел (по-

лиции) и органами исполни-

тельной власти субъектов 

Российской Федерации 

Дума 

Астраханской 

 области 

Министерство внутренних дел Рос-

сийской Федерации сообщает, что 

инициатива заключения таких со-

глашений должна исходить от орга-

нов исполнительной власти субъек-

тов Российской Федерации, которые 

не могут быть принуждены к их под-

писанию на неприемлемых для себя 

организационно-правовых, финансо-

вых или иных условиях, а федераль-

ный орган исполнительной власти, 

осуществляющий функции по выра-

ботке и реализации государственной 

политики и нормативно-правовому 

регулированию в сфере внутренних 

дел, не вправе произвольно отказы-

вать органам исполнительной власти 

субъектов Российской Федерации в 

их заключении в случаях, когда про-

екты соответствующих соглашений 

отвечают требованиям, установлен-

ным федеральными законами и при-

нятыми в соответствии с ними зако-

нами субъектов Российской Федера-



ции. 

9.  Об Обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Государствен-

ной Думе Федерального Собрания Рос-

сийской Федерации о необходимости со-

вершенствования антикоррупционного 

законодательства 

(Решение Конференции ЮРПА № 19) 

 

Упрощение порядка декла-

рирования доходов в отно-

шении депутатов сельских 

поселений 

Законодательное 

Собрание  

Ростовской  

области 

Комитет ГД по безопасности и про-

тиводействию коррупции согласился 

с доводами Генеральной Прокурату-

ры РФ, которая считает обоснован-

ным нераспространение упрощенно-

го порядка декларирования доходов в 

отношении депутатов сельских посе-

лений, поскольку это обусловлено 

изменением статуса таких лиц, рас-

ширением их полномочий и, соответ-

ственно, объема предъявляемых ан-

тикоррупционных требований. 

10. 3 Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Правительству 

Российской Федерации по вопросу 

включения (возобновления) дисциплины 

«Черчение» в общеобразовательные про-

граммы Российской Федерации  

(Решение Конференции ЮРПА № 20) 

Включение (возобновление) 

дисциплины «Черчение» в 

общеобразовательные про-

граммы Российской Федера-

ции 

Государственный 

Совет Республики 

Крым 

Минпросвещения России сообщает, 

что в соответствии с примерными 

основными образовательными про-

граммами основного общего образо-

вания в рамках учебного предмета 

«Технология» предусмотрено освое-

ние обучающимися модуля «Компь-

ютерная графика. Черчение», позво-

ляющего ввести обучающихся в 

принципы современных технологий 

двумерной графики и ее применения, 

привить навыки визуализации, эски-

зирования и создания графических 

документов с использованием чер-

тежных инструментов и приспособ-

лений и (или) с использованием гра-

фических редакторов, а также систем 

автоматизированного проектирова-

ния. 

11.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Правительству 

Предлагается пересмотреть в 

сторону увеличения крите-

Законодательное 

Собрание  

По мнению комитета Госдумы  по 

малому и среднему предпринима-



Российской Федерации и Государствен-

ной Думе Федерального Собрания Рос-

сийской Федерации с предложением о 

совершенствовании критериев отнесения 

хозяйствующих субъектов к субъектам 

малого и среднего предпринимательства 

(Решение Конференции ЮРПА № 24) 

рии отнесения хозяйствую-

щих субъектов к субъектам 

малого и среднего предпри-

нимательства, в том числе 

проиндексировать предель-

ные значения дохода от 

предпринимательской дея-

тельности на уровень накоп-

ленной инфляции за период 

2016-2021 гг. 

Ростовской  

области 

тельству, несмотря на то, что в на-

стоящее время наблюдается тенден-

ция к увеличению количества субъ-

ектов МСП, вопрос об изменении 

критериев МСП продолжает оста-

ваться актуальным. Государственной 

Думой в Правительство РФ направ-

лен запрос об изменении условий от-

несения юридических лиц и индиви-

дуальных предпринимателей к субъ-

ектам МСП, в том числе в части, ка-

сающейся увеличения предельной 

величины дохода, полученного от 

осуществления предприниматель-

ской деятельности. 

12.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Правительству 

РФ, Государственной Думе ФС РФ по 

вопросу упрощения ввода промышлен-

ных предприятий в эксплуатацию  

(Решение Конференции ЮРПА № 25) 

1. Предлагается  дополнить 

«дорожную карту» положе-

ниями о необходимости 

нормативного определения 

перечня несущественных 

недостатков строительных 

работ и материалов, при вы-

явлении которых на этапе 

приемки допускается ввод 

объекта производственного 

назначения в эксплуатацию с 

отлагательными условиями  

устранения этих недостатков 

в течение 24 месяцев с мо-

мента ввода. 

 

2. Предлагается  исключить 

дублирующие требования к 

составу проектной докумен-

Законодательное 

Собрание  

Ростовской  

области 

1. Минфин РФ сообщает, что преду-

смотренные Градостроительным ко-

дексом РФ механизмы направлены на 

обеспечение минимально необходи-

мых требований к зданиям и соору-

жениям в целях недопущения разру-

шения объектов капитального строи-

тельства и, соответственно, причине-

ния вреда жизни, здоровью граждан, 

а также имуществу не только вла-

дельца такого объекта капитального 

строительства, но и имуществу неог-

раниченного круга лиц. При этом 

НПА направлены на установление 

обязательных для неограниченного 

круга лиц правил поведения и не мо-

гут предусматривать перечни воз-

можных нарушений. Дополнительно 

отмечается, что порядок приемки ра-



тации. 

 

3. Предлагается ускорить 

внесение предусмотренных 

«дорожной картой» (распо-

ряжение Правительства РФ 

от 27.09.2021 №2692-р) из-

менений в Градостроитель-

ный кодекс РФ, устанавли-

вающих возможность ввода 

объекта промышленного на-

значения в эксплуатацию 

при условии сохранения обя-

занности завершить меро-

приятия по благоустройству 

прилегающей территории в 

установленный срок. В ука-

занном законопроекте также 

предлагается предусмотреть 

более широкий перечень ме-

роприятий, при которых 

возможен ввод объекта про-

изводственного назначения в 

эксплуатацию с отлагатель-

ными условиями их выпол-

нения. 

 

4. Предлагается определить 

на законодательном уровне 

виды работ, не влияющие на 

безопасность эксплуатации 

промышленного объекта, 

при наличии замечаний к 

которым со стороны органа 

бот по договору строительного под-

ряда должен быть урегулирован до-

говором на основании Гражданского 

кодекса Российской Федерации и 

иных нормативных правовых актов. 

 

МЧС России сообщает, что в соот-

ветствии с Градостроительным ко-

дексом Российской Федерации во-

просы ввода объектов капитального 

строительства в эксплуатацию в его 

компетенцию не входят. 

 

По мнению Минсельхоз России по-

ложения законодательства РФ со-

держат в себе достаточный объем 

правового регулирования в части 

возможности использования земель 

сельскохозяйственного назначения 

для размещения объектов, необходи-

мых для производства, хранения и 

первичной переработки сельскохо-

зяйственной продукции, внесение 

изменений в законодательство РФ по 

данному вопросу не требуется. 

 

2. Минстрой РФ сообщает о внесении 

изменений в постановление Прави-

тельства РФ от 16 февраля 2008 г. № 

87 (ред. от 27.05.2022), которое на-

правлено на оптимизацию требова-

ний к составу и содержанию разде-

лов проектной документации объек-

тов капитального строительства, в 



государственного строи-

тельного надзора возможна 

приемка и ввод его  в экс-

плуатацию с последующей 

корректировкой проекта и 

оформлением соответст-

вующих документов. 

 

5. Предлагается установить 

для контрольных органов и 

ресурсоснабжающих органи-

заций обязанность по выхо-

ду на заводы и фабрики при 

вводе их в эксплуатацию в 

срок не позднее следующего 

дня после поступления уве-

домления от заказчика (за-

стройщика), если объем ин-

вестиций по таким проектам 

превышает 1 млрд. рублей. 

 

6. Предлагается нормативно 

расширить перечень случаев, 

для которых не требуется 

получения разрешения на 

строительство. 

 

7. Предлагается перенести на 

2022 год реализацию ряда 

мероприятий «дорожной 

карты», запланированных на 

2023 год.  

 

том числе объектов промышленного 

назначения с целью сокращения сро-

ков проектирования (сокращение ад-

министративных барьеров, связан-

ных с созданием проектной докумен-

тации и проведением ее экспертизы, 

а также совокупного времени и рас-

ходов соответственно на их создание 

и проведение). 

 

3.  Минстрой РФ сообщает об утвер-

ждении постановления Правительст-

ва РФ от 20 апреля 2022 г. № 711, 

предусматривающее возможность 

выделения благоустройства террито-

рии в отдельный этап строительства 

объектов производственного назна-

чения, что позволит начать эксплуа-

тацию таких объектов до завершения 

выполнения мероприятий по благо-

устройству. 

 

4. По мнению Минстроя России и 

Ростехнадзора, корректировка зако-

нодательства не требуется, так как 

этот вопрос в достаточной степени 

урегулирован статьями 48,49 и 52 

Градостроительного кодекса РФ. 

 

5. Минфин РФ отмечает, что при по-

лучении разрешения на ввод объек-

тов в эксплуатацию осмотр объекта 

уполномоченными органами произ-

водится в том случае, если при 



строительстве объекта капитального 

строительства не проводился госу-

дарственный строительный надзор в 

соответствии с частью 1 статьи 54 

Градостроительного кодекса РФ. При 

этом общий срок выдачи разрешения 

на ввод объекта в эксплуатацию не 

должен превышать пяти рабочих 

дней. Для проведения итоговой про-

верки направление уведомления за-

стройщика не требуется, она прово-

дится по основаниям, предусмотрен-

ным пунктами 5 или 6 части 1 статьи 

57 Федерального закона от 

31.07.2020 г. № 248-ФЗ.  

 

6. По мнению Минстроя России, от-

мена необходимости получение раз-

решения на строительство влечет от-

сутствие необходимости проведения 

экспертизы проектной документации 

и проведения государственного 

строительного надзора. В этой связи 

с учетом необходимости обеспечения 

соблюдения требований безопасно-

сти при осуществлении проектирова-

ния и строительства и недопущения 

причинения вреда жизни и здоровью 

граждан дополнение перечня объек-

тов, для строительства которых не 

требуется получение разрешения на 

строительство, требует детального 

анализа и обоснования. 

Кроме того, в соответствии с частью 



17 статьи 51 Кодекса субъекты Рос-

сийской Федерации вправе устано-

вить случаи, при которых не требует-

ся получение разрешения на строи-

тельство объекта капитального 

строительства. 

 

Ростехнадзор по вопросу норматив-

ного расширения перечня случаев, 

при которых не требуется получение 

разрешения на строительство, и 

включения в него случаев строитель-

ства безнапорных (самотечных) во-

допроводов и водоводов диаметром 

до 1000 мм, отдельно стоящих про-

изводственных зданий промышлен-

ного и складского назначения, не 

предназначенных для размещения 

опасных производственных объек-

тов, общая площадь которых не пре-

вышает 5 000 кв. метров, количество 

этажей которых не превышает 2, а 

также внутренних железнодорожных 

путей возражений не имеет. 

 

7. В рамках исполнения «дорожной 

карты» в настоящее время Минстро-

ем России в рамках компетенции 

осуществляется подготовка проектов 

федеральных законов, указанных в 

обращении ЮРПА. 

 

МЧС России считает перенос сроков, 

установленных пунктами 32 и 34 до-



рожной карты на 2022 год, нецелесо-

образным. 

13. 4 Об обращении Государственного Совета 

- Хасэ Республики Адыгея к председате-

лю Комитета Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Фе-

дерации по строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству С.А.Пахомову 

по вопросу принятия проекта федераль-

ного закона № 905546-7 «О внесении из-

менений в статью 155 Жилищного ко-

декса Российской Федерации и отдель-

ные законодательные акты Российской 

Федерации в части введения запрета на 

взимание комиссии при внесении физи-

ческими лицами платы за жилое поме-

щение и коммунальные услуги». 

(Решение Конференции ЮРПА № 27) 

Принятие проекта федераль-

ного закона № 905546-7 «О 

внесении изменений в ста-

тью 155 Жилищного кодекса 

Российской Федерации и от-

дельные законодательные 

акты Российской Федерации 

в части введения запрета на 

взимание комиссионного 

вознаграждения при внесе-

нии физическими лицами 

платы за жилое помещение и 

коммунальные услуги» 

Государственный 

Совет - Хасэ  

Республики  

Адыгея 

Комитет Государственной Думы по 

строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству сообщает, 

что в настоящее время экспертным 

сообществом совместно с Централь-

ным Банком РФ дорабатывается ука-

занный законопроект. 

Так, в июле 2022 года Комитетом Го-

сударственной Думы по строительст-

ву и жилищно-коммунальному хо-

зяйству направлен запрос в Цен-

тральный Банк Российской Федера-

ции (Банк России) о предоставлении 

информации о размере комиссионно-

го вознаграждения при внесении пла-

ты за жилое помещение и комму-

нальные услуги. 

По информации, представленной 

Банком России, средний размер ко-

миссии для граждан по оплате жи-

лищных и коммунальных услуг со-

ставляет от 0,4% до 2% от общего 

платежа потребителя. 

14. 5 Об обращении Государственного Совета 

- Хасэ Республики Адыгея к председате-

лю Комитета Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Фе-

дерации по вопросам семьи, женщин и 

детей Н.А.Останиной и председателю 

Комитета Государственной Думы Феде-

рального Собрания Российской Федера-

ции по строительству и жилищно-

Предлагается внести  изме-

нения в действующее зако-

нодательство, позволяющие 

использовать материнский 

(семейный) капитал на внут-

ридомовую газификацию, 

или установления иных мер 

социальной поддержки се-

мей с детьми при проведе-

Государственный 

Совет - Хасэ Рес-

публики Адыгея 

По информации комитета ГД  по во-

просам семьи, женщин и детей ответ 

Минтруда России на соответствую-

щий запрос содержал информацию о 

невозможности поддержки такого 

рода инициативы. Данные направле-

ния не соответствуют концепции Фе-

дерального закона "О дополнитель-

ных мерах государственной под-



коммунальному хозяйству С.А.Пахомову 

по вопросу внесения изменений в дейст-

вующее законодательство, позволяющих 

использовать материнский (семейный) 

капитал на внутридомовую газифика-

цию, или установления иных мер соци-

альной поддержки семей с детьми при 

проведении внутридомовой газифика-

ции. 

(Решение Конференции ЮРПА № 28) 

нии внутридомовой газифи-

кации. 

держки семей, имеющих детей". 

Кроме того законодательство субъек-

тов РФ предусматривает возмож-

ность направления средств регио-

нального маткапитала на обеспече-

ние жилья инженерными коммуни-

кациями, а, согласно, Федеральному 

закону «О газоснабжении в РФ» ор-

ганизация газоснабжения является 

полномочием органов местного са-

моуправления. Таким образом, вве-

дение предлагаемого нового направ-

ления, по мнению Минтруда России, 

может привести к переложению бре-

мени расходных обязательств госу-

дарства и органов МСУ на родителей 

(усыновителей). 

 

Комитет Государственной Думы по 

строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству сообщает, 

что в настоящее время газификация 

домов - одно из приоритетных на-

правлений государства. 

При внесении в Государственную 

Думу соответствующие законода-

тельной инициативы по вопросу ис-

пользования материнского (семейно-

го) капитала на внутридомовую га-

зификацию она будет внимательно 

рассмотрена комитетом.  

15.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к 

Государственной Думе Федерального 

Предлагается внести  изме-

нения в часть 4 статьи 11.1 

Кодекса РФ об администра-

Волгоградская 

областная Дума 

Комитет ГД ФС РФ по государствен-

ному строительству и законодатель-

ству сообщает, что с учетом пред-



Собрания Российской Федерации по 

вопросу внесения изменений в Кодекс 

Российской Федерации об 

административных правонарушениях в 

части увеличения административной 

ответственности за нарушение правил 

прогона скота через железнодорожные 

пути и правил выпаса скота вблизи же-

лезнодорожных путей 

(Решение Конференции ЮРПА № 30) 

тивных правонарушениях в 

части увеличения размера 

административного штрафа 

за указанное правонаруше-

ние  для граждан в размере 

до одной тысячи рублей и 

для юридических лиц –  

от одной тысячи до пяти ты-

сяч. 

ставленных в обращении сведений об  

увеличении числа указанных право-

нарушений, считает целесообразным 

поддержать предложение об уточне-

нии размеров штрафов, предусмот-

ренных частью 4 статьи 11.1 Кодекса 

РФ об административных правона-

рушениях, при поступлении в Госу-

дарственную Думу соответствующей 

законодательной инициативы. 

16.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Государствен-

ной Думе ФС РФ о необходимости до-

полнения пункта 3 части 4 статьи 168 

Жилищного кодекса РФ случаем, преду-

сматривающим возможность переноса 

установленного срока капитального ре-

монта общего имущества в многоквар-

тирном доме на более поздний период 

без соответствующего решения общего 

собрания собственников помещений в 

многоквартирном доме. 

(Решение Конференции ЮРПА № 31) 

Предлагается дополнить 

пункт 3 часть 4 статьи 168 

ЖК РФ случаем, предусмат-

ривающим возможность пе-

реноса установленного срока 

капитального ремонта обще-

го имущества в многоквар-

тирном доме на более позд-

ний период без соответст-

вующего решения общего 

собрания собственников по-

мещений в многоквартирном 

доме при вступлении в силу 

решения об изменении спо-

соба формирования фонда 

капитального ремонта менее 

чем за один год до оконча-

ния срока выполнения капи-

тального ремонта много-

квартирного дома, преду-

смотренного региональной 

программой капитального 

ремонта.  

Волгоградская 

областная Дума 

Комитет ГД по строительству и жи-

лищно-коммунальному хозяйству 

сообщает о том, что на рассмотрении 

Государственной Думы (принят в 1 

чтении 21 сентября 2022 г.) находит-

ся   проект    федерального     закона 

№ 150793-8 «О внесении изменений 

в Жилищный кодекс Российской Фе-

дерации» (в части технического об-

следования многоквартирного дома 

при реализации программы капи-

тального ремонта), которым предла-

гается установить взаимосвязь между 

сроками выполнения работ по капи-

тальному ремонту общего имущества 

в многоквартирном доме и фактиче-

ским техническим состоянием мно-

гоквартирного дома. 

17.  Об обращении Южно-Российской Пар- В целях устранения пробела Волгоградская Комитет Государственной Думы по 



ламентской Ассоциации к Государствен-

ной Думе Федерального Собрания Рос-

сийской Федерации о необходимости 

внесения изменений в Кодекс Россий-

ской Федерации об административных 

правонарушениях в части определения 

должностных лиц, уполномоченных со-

ставлять протоколы об административ-

ных правонарушениях, предусмотренных 

частью 241 статьи 19.5 Кодекса РФ об 

административных правонарушениях 

(Решение Конференции ЮРПА № 32) 

законодательства, не позво-

ляющего обеспечить неза-

медлительное устранение 

допущенных нарушений по 

размещению информации в 

ГИС ЖКХ предлагается рас-

смотреть вопрос о наделении  

должностных лиц органов 

исполнительной власти 

субъектов РФ, осуществ-

ляющих региональный госу-

дарственный жилищный 

надзор, правом составлять 

протоколы об администра-

тивных правонарушениях, 

предусмотренных частью 

241 статьи 19.5 КоАП РФ. 

областная 

 Дума 

государственному строительству и 

законодательству  сообщил, что в ра-

боте комитета находится законопро-

ект № 477238-7 «О внесении измене-

ний в Кодекс Российской Федерации  

об административных правонаруше-

ниях» (об уточнении механизма реа-

лизации привлечения к администра-

тивной ответственности за неразме-

щение информации, непредоставле-

ние сведений и невыполнение закон-

ного предписания в сфере жилищно-

коммунального хозяйства), который 

направлен на устранение указанного 

правового пробела и на  момент пре-

доставления ответа принят в первом 

чтении. 

18.  Об обращении Думы Астраханской об-

ласти к Правительству РФ по вопросу 

уточнения Правил предоставления и рас-

пределения субсидий из федерального 

бюджета бюджетам субъектов РФ на 

поддержку государственных программ 

субъектов РФ и муниципальных про-

грамм формирования современной го-

родской среды  

(Решение Конференции ЮРПА № 33) 

Для формирования равных 

прав граждан на доступ к 

комфортной городской среде 

в сельской местности пред-

лагается внести  изменения в 

Правила предоставления и 

распределения субсидий из 

федерального бюджета 

бюджетам субъектов РФ на 

поддержку государственных 

программ субъектов РФ и 

муниципальных программ 

формирования современной 

городской среды (№ 169 от 

10.02.2017 г.) в части уточ-

нения обязательства субъек-

та РФ осуществлять кон-

Дума 

Астраханской 

 области 

Предложение не поддержано, так 

как, по мнению Минфина РФ, для 

достижения цели кардинального по-

вышения комфортности городской 

среды, при реализации мероприятий 

по благоустройству территорий не-

обходимо сконцентрировать средства 

в населенных пунктах с большим ко-

личеством проживающих граждан в 

целях получения наибольшего эф-

фекта от мер, направленных на дос-

тижение цели. 

 

Минстрой РФ в своем ответе отмеча-

ет, что  положения Правил № 169 и 

№ 1710 не содержат ограничений по 

разработке и реализации муници-



троль за реализацией орга-

нами местного самоуправле-

ния  поселений, в состав ко-

торых входят населенные 

пункты с численностью на-

селения свыше 500 человек 

(а не 1 000 человек, как ука-

зано в настоящее время), 

муниципальных программ  

формирования современной 

городской среды.     

пальных программ формирования 

современной городской среды на 

территории населенных пунктов с 

численностью населения до 1 тыс. 

человек, а также по осуществлению 

по инициативе субъекта РФ контроля 

за реализацией муниципальных про-

грамм 

формирования современной город-

ской среды на территории таких по-

селений. 

 

19.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Правительству 

РФ по вопросу внесения изменений в 

Правила признания лица инвалидом, ут-

вержденные постановлением Правитель-

ства РФ от 5 апреля 2022 года № 588 

(Решение Конференции ЮРПА № 37) 

Предлагается внести изме-

нения в Правила признания 

лица инвалидом в  части ус-

тановления обязанности ме-

дицинской организации на-

правлять гражданина, не ну-

ждающегося в первичном 

протезировании и находяще-

гося в стационаре после опе-

рации по ампутации (реам-

путации) нижней конечности 

(конечностей) на медико-

социальную экспертизу в 

срок, не превышающий трех 

рабочих дней после прове-

дения указанной операции. 

Дума 

Астраханской  

области 

По информации Минтруда России в 

настоящее время срок направления 

граждан, перенесших операцию по 

ампутации (реампутации) конечно-

сти (конечностей) урегулирован Пра-

вилами обеспечения инвалидов тех-

ническими средствами реабилитации 

и отдельных категорий граждан из 

числа ветеранов протезами (кроме 

зубных протезов), протезно-

ортопедическими изделиями (поста-

новление Правительства РФ от 

07.04.2008 №240) и составляет 3 ра-

бочих дня. 

20.  Об обращении Думы Астраханской об-

ласти к Правительству РФ по вопросу 

лекарственного обеспечения отдельных 

категорий граждан 

(Решение Конференции ЮРПА № 38) 

Предлагается внести изме-

нения в федеральное законо-

дательство, исключив воз-

можность одновременного 

лекарственного обеспечения 

отдельных категорий граж-

Дума 

Астраханской  

области 

Минфином России поддержано 

предложение об исключении дубли-

рования расходов бюджетов бюд-

жетной системы РФ на обеспечение 

лекарственными препаратами от-

дельных категорий граждан. 



дан как за счет федерально-

го, так и регионального 

бюджетов, либо предусмот-

реть выделению бюджетных 

ассигнований субъектам РФ  

для надлежащего выполне-

ния требований  постановле-

ния Правительства РФ от 

30.07.1994 г. №890 «О госу-

дарственной поддержке раз-

вития медицинской про-

мышленности и улучшении 

обеспечения населения и уч-

реждений здравоохранения 

лекарственными средствами 

и изделиями медицинского 

назначения». 

Также отмечено, что в декабре 2020 

года создан Единый регистр граждан, 

имеющих право на обеспечение ле-

карственными препаратами, специа-

лизированными продуктами лечебно-

го питания. 

21.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Правительству 

РФ о разработке дополнительных мер 

поддержки многодетных семей  

(Решение Конференции ЮРПА № 39) 

Предлагается объединить 

существующие меры гос-

поддержки многодетных се-

мей на всех уровнях публич-

ной власти в отдельную го-

сударственную программу 

РФ по созданию единой го-

сударственной системы за-

щиты и поддержки много-

детной семьи. 

Также предлагается  закре-

пить в вышеуказанной про-

грамме единое для всех 

субъектов РФ понятие "мно-

годетная семья" и устано-

вить  ее статус, а также пре-

дусмотреть возможность 

Волгоградская 

областная Дума 

Минтруд России сообщает, что в на-

стоящее время прорабатывается еди-

ный подход к установлению гарантий 

для многодетных семей. Вместе с 

тем,  на региональном уровне отме-

чаются различия в подходах опреде-

ления критериев отнесения семей к 

категории многодетных в целях ус-

тановления для них дополнительных 

гарантий. Установление единого 

критерия отнесения семей к много-

детным может ухудшить положение 

таких семей в тех регионах, где дей-

ствующим законодательством преду-

смотрены  более широкие критерии и 

объем поддержки, превышающий 

предполагаемый стандарт. Помимо 



возмещения расходов субъ-

ектов РФ на осуществление 

мер, предусмотренных Ука-

зом Президента РФ от 

05.05.1992 г. № 431 "О мерах 

по социальной поддержке 

многодетных семей", из фе-

дерального бюджета. 

этого, такая стандартизация приведет 

к существенному увеличению расхо-

дов региональных бюджетов, источ-

ник которых не определен. 
 

Минфин России не поддерживает 

разработку предлагаемой Государст-

венной программы, так как по его 

мнению, это приведет к размыванию 

ответственности за результаты соци-

ально-экономического развития, не-

прозрачности государственной поли-

тики и структуры бюджетных расхо-

дов, а также общему снижению эф-

фективности системы государствен-

ного управления ввиду исключения 

значительных участков работы из 

единых управленческих контуров. 

22.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к 

Правительству Российской Федерации о 

разработке программы повышения 

доступности организаций культуры для 

неработающих пенсионеров  

(Решение Конференции ЮРПА № 40) 

Предлагается разработать 

программу повышения 

доступности организаций 

культуры для граждан стар-

шего поколения - нерабо-

тающих пенсионеров по 

аналогии с программой 

«Пушкинская карта» 

Волгоградская 

областная Дума 

По мнению Минфина России, реали-

зация указанного предложения ока-

жет существенную финансовую на-

грузку на федеральный бюджет и 

приведет к дополнительным расхо-

дам федерального бюджета, в связи с 

чем необходимо иметь в виду поло-

жения статьи 83 Бюджетного кодек-

са. Вместе с тем в представленных 

материалах соответствующие расче-

ты и обоснования, а также источники 

финансового обеспечения предла-

гаемых решений отсутствуют. 
 

При этом Минфин информирует, что  

в настоящее время разработан проект 

федерального закона «О внесении 



изменений в Закон РФ «Основы за-

конодательства РФ о культуре», в 

соответствии с которым при органи-

зации платных мероприятий феде-

ральные государственные организа-

ции исполнительских искусств обес-

печивают бесплатное посещение 

проводимых зрелищных мероприя-

тий для детей-инвалидов и лица, со-

провождающего ребенка-инвалида, а 

также предоставляют льготу в разме-

ре не менее 50% от стоимости билета 

на проводимые зрелищные меро-

приятия для инвалидов I и II группы 

и лица, сопровождающего инвалида I 

группы, федеральные государствен-

ные музеи обеспечивают бесплатное 

посещение вышеназванным группам 

лиц. Реализация указанных прав бу-

дет осуществляться за счет средств 

федерального бюджета. 

23.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Правительству 

РФ по вопросу дополнения национально-

го проекта «Здравоохранение» меро-

приятиями по развитию служб крови в 

субъектах РФ 

(Решение Конференции ЮРПА № 41) 

Предлагается включить ме-

роприятия по развитию 

службы крови в структуру 

национального проекта 

«Здравоохранение» с соот-

ветствующим финансирова-

нием за счет средств феде-

рального бюджета, что по-

зволит обеспечить медицин-

ские организации, осуществ-

ляющие деятельность   в 

сфере обращения донорской 

крови и ее компонентов со-

Волгоградская 

областная Дума 

Минфин России проинформировал, 

что создание в пределах компетен-

ции, определенной законодательст-

вом РФ, условий для развития меди-

цинской помощи и обеспечения ее 

доступности относится к полномочи-

ям органов государственной власти 

субъектов РФ здоровья. 

Также отмечено, что  внесение изме-

нений в паспорта нацпроектов осу-

ществляется в соответствии с Поло-

жением об организации проектной 

деятельности в Правительстве РФ 



временным медоборудова-

нием и привести их  поме-

щения в соответствие с тре-

бованиями действующего 

законодательства. 

(постановление Правительства РФ от 

31.10.2018 № 1288) руководителем 

нацпроекта на основе предложений 

федеральных органов исполнитель-

ной власти, органов исполнительной 

власти субъектов РФ, иных органов и 

организаций, являющихся предпола-

гаемыми участниками федерального 

проекта. 

24.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к  

Государственной Думе Федерального 

Собрания Российской Федерации по  

вопросу передачи на федеральный уро-

вень полномочий по  

лекарственному обеспечению пациентов, 

страдающих редкими  

(орфанными) заболеваниями, включен-

ных в Региональные регистры 

(Решение Конференции ЮРПА № 42) 

В связи с важностью беспе-

ребойного обеспечения ле-

карственными  препаратами 

пациентов, страдающих 

жизнеугрожающими и хро-

ническими прогрессирую-

щими редкими (орфанными) 

заболеваниями, и высокой  

финансовой нагрузкой по 

организации лекарственного 

обеспечения данной катего-

рии граждан  на регионы 

предлагается рассмотреть 

возможность передачи на  

федеральный уровень пол-

номочий по организации 

обеспечения граждан лекар-

ственными препаратами пу-

тем расширения перечня но-

зологий, установленных Фе-

деральным законом от 21 

ноября 2011 года № 323-ФЗ  

«Об основах охраны здоро-

вья граждан в Российской 

Федерации», включив в него 

Народное  

Собрание 

(Парламент)  

Карачаево-

Черкесской 

 Республики 

Комитет ГД по охране здоровья со-

общает о своей поддержке  поэтапно-

го перевода полномочий субъектов 

РФ в области лекарственного обеспе-

чения граждан, страдающих орфан-

ными заболеваниями, на федераль-

ный уровень и считает предложение 

целесообразным. Комитет отмечает, 

что  с 1 января 2023 года вступает в 

силу Федеральный закон от 5 декабря 

2022 года № 469-ФЗ «О внесении из-

менения в статью 83 Федерального 

закона «Об основах охраны здоровья 

граждан в Российской Федерации», 

предусматривающий обеспечение 

лекарственными препаратами лиц, 

страдающих заболеваниями, входя-

щими в программу высокозатратных 

нозологий, в том числе страдающих 

орфанными заболеваниями. Кроме 

этого абзацем 6 подпункта 2 пункта 6  

постановления Государственной Ду-

мы от 8 декабря 2022 года № 2588-8 

ГД, принятого по итогам «правитель-

ственного часа» на тему «О реализа-



17 нозологий, лекарственное 

обеспечение которых осуще-

ствляется за счет региональ-

ных бюджетов. 

ции государственной политики в 

сфере охраны здоровья, федерально-

го проекта «Модернизация первично-

го звена здравоохранения РФ» и ме-

рах по повышению устойчивости 

системы здравоохранения к новым 

вызовам», Правительству России ре-

комендовано рассмотреть возмож-

ность дальнейшего поэтапного вклю-

чения редких (орфанных) заболева-

ний в перечень нозологий, установ-

ленный частью 7 статьи 44 Феде-

рального закона  «Об основах охраны 

здоровья граждан в РФ». 

 

По мнению Минфина данный вопрос 

противоречит разграничению полно-

мочий в области лекарственного 

обеспечения населения между уров-

нями публичной власти, установлен-

ных Федеральным законом «Об ос-

новах охраны здоровья граждан в Р 

Ф» и потребует выделения дополни-

тельных бюджетных ассигнований 

федерального бюджета, в связи с чем 

может быть рассмотрен только с уче-

том перераспределения доходных 

источников. Вместе с тем отмечается, 

что в федеральном бюджете  на 2023 

г.   и на плановый период 2024 и 2025 

годов предусмотрены бюджетные 

ассигнования для организации Фон-

дом «Круг добра» оказания медицин-

ской помощи детям с тяжелыми жиз-



неугрожающими и хроническими за-

болеваниями, в том числе редкими 

(орфанными) заболеваниями, обеспе-

чения таких детей лекарственными 

препаратами и медицинскими изде-

лиями, в том числе не зарегистриро-

ванными в Российской Федерации, а 

также техническими средствами реа-

билитации, не входящими в феде-

ральный перечень реабилитационных 

мероприятий, технических средств 

реабилитации и услуг, предоставляе-

мых инвалиду.  Это является допол-

нительным механизмом по сниже-

нию нагрузки на бюджеты субъектов 

РФ по исполнению полномочий в об-

ласти лекарственного обеспечения 

отдельных категорий граждан. По-

мимо этого 15 декабря 2022 г.  Пре-

зидентом РФ подписан Указ № 920 в 

соответствии с которым Фонд "Круг 

добра" будет оказывать поддержку 

детям в течение года после достиже-

ния ими возраста 18 лет, если до со-

вершеннолетия они получали под-

держку от Фонда. 

25.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Правительству 

РФ по вопросу создания в Федеральных 

(региональных) округах РФ специализи-

рованных центров по редким (орфанным) 

заболеваниям. 

(Решение Конференции ЮРПА № 43) 

Предлагается создать в Фе-

деральных (региональных) 

округах РФ специализиро-

ванные центры по 

редким (орфанным) заболе-

ваниям 

Народное  

Собрание 

(Парламент)  

Карачаево-

Черкесской  

Республики 

Минфин России  отмечает, что при-

нятие решения о целесообразности 

создания данных объектов инфра-

структуры здравоохранения требует 

детальной проработки Минздравом 

РФ совместно с органами исполни-

тельной власти субъектов РФ в сфере 

здравоохранения. Вместе с тем со-



общается,  что реализация указанных 

мероприятий окажет существенную 

нагрузку на бюджеты субъектов РФ и 

приведет к дополнительным финан-

совым расходам.  

 

26.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Государствен-

ной Думе Федерального Собрания Рос-

сийской Федерации о необходимости до-

работки и ускорения принятия проекта 

федерального закона № 1244343-7 «О 

внесении изменений в статьи 51 и 80 Фе-

дерального закона «Об основах охраны 

здоровья граждан в Российской Федера-

ции» 

(Решение Конференции ЮРПА № 46) 

Предлагается  доработать ( в 

части увеличения возраста 

детей, подлежащих госпита-

лизаци совместно с родите-

лями, с 4 до 7 лет) и ускоре-

ния принятия проекта феде-

рального закона № 1244343-

7 «О внесении изменений в 

статьи 51 и 80 Федерального 

закона «Об основах охраны 

здоровья граждан в Россий-

ской Федерации» 

 

Законодательное 

Собрание  

Ростовской  

области 

Комитет ГД ФС РФ по охране здоро-

вья сообщает, что с учетом высокой 

социальной значимости данного во-

проса, законопроектом № 1244343-7 

определены условия (перечень со-

стояний в соответствии с индивиду-

альной программой реабилитации 

или абилитации ребенка-инвалида) 

при которых родители (законные 

представители) ребенка-инвалида 

имеют право на совместное с ним 

пребывание вне зависимости от его 

возраста. Данный федеральный закон 

был одобрен Государственной Ду-

мой, Советом Федерации ФС РФ   и 

14 июля 2022 года подписан Прези-

дентом РФ. 

27. 7 Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к 

Министру науки и высшего образования 

Российской Федерации В.Н.Фалькову и 

Министру просвещения Российской Фе-

дерации С.С.Кравцову по вопросу 

увеличения размера социального налого-

вого вычета на обучение  

(Решение Конференции ЮРПА № 51) 

Предлагается увеличить 

размер социального налого-

вого вычета на обучение 

Законодательное 

Собрание  

Ростовской  

области 

По мнению Минпросвещения Рос-

сии, законодательная инициатива за-

служивает внимания. 

Вместе с тем следует отметить, пред-

лагаемое увеличение размера соци-

ального налогового вычета на обуче-

ние повлечет выпадающие доходы 

соответствующих бюджетов бюд-

жетной системы РФ. В то же время 

обращение не содержит соответст-

вующих финансово-экономических 



расчетов, в связи с чем осуществить 

полноценную оценку последствий 

принятия предлагаемых изменений 

не представляется возможным. 

28.  Об обращении Думы Астраханской об-

ласти к Правительству РФ по вопросу 

включения в государственную програм-

му РФ «Развитие рыбохозяйственного 

комплекса», утвержденную постановле-

нием Правительства РФ от 15.04.2014 № 

314, дополнительной меры государст-

венной поддержки в виде предоставле-

ния субсидий из федерального бюджета 

бюджетам субъектов Российской Феде-

рации на возмещение части затрат на 

приобретение (выращивание) сельскохо-

зяйственными товаропроизводителями 

рыбопосадочного материала 

(Решение Конференции ЮРПА № 54) 

Предлагается установить  

государственную поддержку 

в виде предоставления суб-

сидий из федерального 

бюджета бюджетам субъек-

тов РФ на возмещение части 

затрат на приобретение (вы-

ращивание) сельскохозяйст-

венными товаропроизводи-

телями рыбопосадочного 

материала 

 

Дума  

Астраханской  

области 

По мнению Минсельхоза России в 

условиях текущей экономической 

ситуации и ограниченности бюджет-

ных ассигнований целесообразно ис-

пользование уже существующих мер 

господдержки, в том числе в рамках 

реализации Госпрограммы развития 

сельского хозяйства и регулирования 

рынков сельхозпродукции, сырья и 

продовольствия (постановление Пра-

вительства РФ от 14.07.2012 №717). 

29.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Министру 

природных ресурсов и экологии Россий-

ской Федерации А.А. Козлову 

о необходимости совершенствования 

правоотношений, связанных с 

возможностью водоотведения сточных 

вод в поверхностные водные объекты в 

границах второй зоны округов санитар-

ной (горно-санитарной) охраны  

(Решение Конференции ЮРПА № 55) 

Предлагается внести изме-

нения в Водный кодекс РФ, 

предусмотрев возможность 

водоотведения сточных  вод 

в поверхностные водные 

объекты в границах второй 

зоны округов санитарной 

(горно-санитарной) охраны 

при условии обеспечения 

соблюдения нормативных 

требований к качеству сбра-

сываемых сточных вод в  со-

ответствии с законодатель-

ством о санитарно-

эпидемиологическом благо-

Законодательное 

Собрание 

 Краснодарского 

края 

Минприроды России  сообщает, что 

вопросы, предлагаемые к отражению 

в проекте федерального закона «О 

внесении изменений в Водный ко-

декс РФ» в части совершенствования 

правоотношений, связанных с пре-

доставлением водных объектов в 

пользование, осуществлением Водо-

пользования (подготовлен в соответ-

ствии с п.46 Плана законопроектной 

деятельности Правительства РФ) и 

касающиеся  осуществления сброса 

сточных вод, не относятся к предме-

ту его  регулирования. 

 



получии населения. При этом отмечается, что на систе-

матизацию регулирования правоот-

ношений, связанных с ограничения-

ми в использовании земельных уча-

стков и водных объектов, располо-

женных в границах лечеб-

но-оздоровительных местностей и 

курортов, направлен внесенный в 

Госдуму Правительством РФ  проект 

федерального закона № 555658-6 «О 

внесении изменений в Земельный 

кодекс Российской Федерации, Гра-

достроительный кодекс Российской 

Федерации и отдельные законода-

тельные акты Российской Федерации 

(в части регулирования земельных и 

градостроительных отношений при-

менительно к территориям лечебно - 

оздоровительных местностей и ку-

рортов и иным территориям, обла-

дающим природными лечебными ре-

сурсами)».  

 


